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産業建設常任委員会議会報告会及び意見交換会について 

 

１ 日時  令和５年７月４日（火） 午後３時から午後４時30分まで 

 

２ 場所  福島県立磐城農業高等学校 ２階会議室 

 

３ 参加者 福島県立磐城農業高等学校の学生 14名 

 

４ 内容 

 ⑴ 第１部 議会報告会 

   いわき市議会２月定例会で審議した議案を市議会だよりにより説明 

 ⑵ 第２部 意見交換会（２班構成） 

   テーマ「いわき市の農業の担い手確保について～どうすれば就農者が増え

るか～」 

 

５ 意見交換会で発表された主な意見 

 ・スマート農業の更なる普及。デジタル化の促進。 

 ・小学生を中心に農業体験を実施する。農業の大切さを子どもの頃から学ぶ。 

 ・農機具を買うときに安くする。農業機械の費用補助。 

 ・農業経営者に今よりも多く補助金を出す。 

 ・就農者でのアイドルユニットを作る。農業を楽しいものだということを伝え

ていく。 

 ・インスタグラムやティックトックなど若者が毎日見ているＳＮＳでの宣伝。 

 ・放棄されている農地の使用。 

 ・農産物の安定的な価格の維持。 

 ・なぜ就農が増えないのか。その原因を追究する。担い手を増やすにあたり、

就農することのメリット・デメリットを明確にする。 

 ・観光農園を増やす。 

 ・利益の出る（儲かる）農業の実施。 

 ・過重労働の軽減。 

・時代が進むにつれて便利な機械等がたくさんでているが、世間的に知られ

いないことが多いので、それをまず世の中に伝える必要がある。 

 ・担い手が確保できなかった時の対策として、天候に左右されない地下農業を
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機械などで行い、輸入に頼らない農業を実施する。 

 ・農業に関する最新技術の展覧会。 

 ・一般向けの通年での農業体験イベント 

 

６ アンケート結果（14名回答） 

 ⑴ 時間配分はいかがでしたか。 

  ア 第１部議会報告会 

  ① 長かった  （０） 

② ちょうどよい（14） 

③ 短い    （０） 

 

  イ 第２部意見交換会 

  ① 長かった  （１） 

② ちょうどよい（９） 

③ 短い    （４） 

 

  ウ 全体的に 

  ① 長かった  （１） 

② ちょうどよい（13） 

③ 短い    （０） 

 

 ⑵ 第１部の議会報告会の内容は、理解できましたか。 

  ① よく理解できた   （８） 

  ② おおよそ理解できた （６） 

  ③ 理解できなかった  （０） 

 

 ⑶ 第１部の議会報告会では、どのような内容やテーマを取り上げてほしいで

すか。 

  ・予算など少しむずかしいので、もう少しかんたんなものにしてほしい。 

  ・いわき市の現状について 

  ・地域の少子高齢化についての対策 

  ・就農者数の移り変わり（人数変動）など 

  ・今回のように市でどういう活動をしているのかということや最終的な目標

について取り上げてほしい。 

  ・学校での取り組みについて取り上げていってほしいです。 

  ・細かく行っている施策の解説 

 

 ⑷ 議会報告会に参加した感想を記入してください。 

  ・普段触れることのできない意見などに触れることができて、楽しかったで

す。 
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  ・話し合いができ、貴重な機会となりました。 

  ・実際に、さまざまな人と意見を交換して、自分が思いつかなかったアイデ

アなどを聞いたり、気楽に取り組んだりすることができたので良かったで

す。 

  ・自分が考えている事だけでなく周りの人や大人の方々の考えを聞くことが

できてよかった。 

  ・楽しい空気感でとても楽しく行えました。色々な意見があっておもしろか

ったです。 

  ・少しかた苦しい感じかと思ったが、気楽にできてよかった。 

・将来どのような形で就農するかを考えるその時の問題になりそうなことな

どを考えるよい機会になった。 

・普段関われない方々達と話し合いができとてもいい勉強になりました。 

  ・これからの農業に対する明確な課題等を見つけることができてよかった。 

  ・色々な人の考えを聞くことによって新しい考えをもつ良い機会になってと

ても良かった。 

   

 ⑸ 今後、議会報告会が開催された場合、参加したいですか。 

  ① 参加したい   （７） 

  ② 参加してもよい （７） 

  ③ 参加したくない （０） 

 

 ⑹ 市議会が発信する情報で、今までにご覧になったことがある項目は。 

  ・ほうれんそう（12） 

  ・新聞（５） 

  ・市議会ホームページ（４） 

  

⑺ その他、意見、要望、ご提言など。 

  ・山間部で農業をしている方への距離等の問題への対策 

  ・とても楽しかったのでまたやりたいです。 

 


